

DIARIO DE BARCELONA,



Del Lunes 13 de Febrero de 1809.

Santa Catalina de Riocis, Virgen; y San Benigno, Mártir. — Las Cuarenta Horas están en la Iglesia parroquial de Santa María del Mar: se reserva á las cinco.

Día	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
11 á las 11 de la n.	10 grad.	8 27 p. 11 l.	S. O. est ecnubi.
12 á las 7 de la mañ.	10	4 27 9 6	Idem F. nubes.
12 á las 2 de la mañ.	13	9 27 8 9	Idem

Por lo interesante que es al bien de el órden y de la pública felicidad se adelanta la noticia de lo que varios vecinos de Madrid han ofrecido y jurado llenos de los sentimientos de el mas verdadero y sólido patriotismo, esperando que toda la España siga este exemplo de la disputable virtud y honesta utilidad comun, conforme al núm. 27, que se repetirá en su lugar.

La villa de Madrid se ha distinguido particularmente. Los Autos formales que contenian el juramento prestado delante del Santísimo Sacramento por 28,700 cabezas de familia se le ha presentado á la vista del Emperador. Los vecinos de Madrid han ofrecido á S. M. que si coloca sobre el Trono al Rey su hermano, ellos le seguirán con todos sus esfuerzos, y le defenderán con todas sus facultades.

Concluyese el Boletín vigésimo tres.

Es necesario conocer muy poco la España para dar importancia á unos movimientos populares, y para esperar que por haber fomentado el fuego de la sedicion pueda este incendio producir algunos resultados de alguna duracion. No se ha de menester mas que

que algun Frayle ó Sacerdote fanático para componer y esparcir libelos que causen desordenes en el momento en los espíritus, mas para poner una Nacion entera en armas se necesitan muchas cosas. Quando la revolucion de Francia se gastaron tres años, y el regimen de la Convencion solo en prepararse á los sucesos militares; y quien ignora á que acontecimientos se expuso, mientras que ella estaba excitada y sostenida por la voluntad unánime de aspirar á recóbrar los derechos que les habian sido robados en los tiempos de obscuridad? En España al contrario son ciertos particulares los que levantan el Pueblo, para conservar la posesion esclusiva de los derechos odiosos al mismo. Los que combaten por la Inquisicion, los Franciscanos y los Derechos feudales pueden estar animados por su interes individual, mas es imposible que inspiren á toda una Nacion una voluntad firme y sentimientos duraderos.

A pesar de los Ingleses los Derechos feudales, los Franciscanos y la Inquisicion no existen mas en España.

Después de la toma de Rosas el General Goubion Saint-Cyr se dirigió sobre Barcelona con el 7.º Cuerpo: ha dispersado todo lo que se hallaba en las cercanias de esta plaza, uniendose con el General Duhesme, y esta reunion ha hecho subir su Ejército á 40,000 hombres.

Los Duques de Treviso y Abrantes han destruido todas las obras avanzadas de Zaragoza: el General de Ingenieros Lacoste, prepara sus operaciones para poder ocupar esta ciudad sin pérdida.

El Rey de España se ha ido á Aranjuez para pasar revista al primer Cuerpo mandado por el Duque de Bellune.

Quarta copia á la letra del Monitor núm. 12.

PARIS 12 DE ENERO DE 1809.

Vigésimo quarto Boletin del Ejército de España.

Astorga 2 de Enero de 1809.

S. M. el Emperador llegó á Astorga el dia primero de Enero.

El camino que se dirige desde Benavente á Astorga está todo cubierto de caballos ingleses muertos, de carros de equipages, de carros de artillería, de municiones de guerra; se han hallado en Astorga almacenes de trapos, de mantas y útiles para los prisioneros.

En

En el camino de Astorga á Villafranca el General Colbert, Comandante de la vanguardia de Caballería de el Duque de Istria, ha hecho dos mil prisioneros, ha tomado un comboy de fusiles, y librado 40 hombres aislados que habian caido en poder de los Ingleses.

La tropa de el Marques de la Romana está reducida á quasi nada; un corto número de soldados desnudos y descalzos, sin sueldo y muertos de hambre no se pueden contar para cosa alguna.

El Emperador ha encargado al Duque de Dalmacia la mision gloriosa de perseguir los Ingleses hasta el lugar de su embarcadero, y de hecharlos á la mar con la espada en los riñones: los Ingleses sabrán quanto cuesta hacer un movimiento inconsiderado delante el Ejército Frances; el modo con que han sido hechados del Reyno de Leon y la Galicia, y la destruccion de una parte de sus Ejércitos, sin duda les enseñará á ser mas circunspectos en sus operaciones sobre el contiaente: la nieve cae á grandes copos todo el dia primero de Enero: el tiempo es muy malo para el soldado Frances, pero aun le considero peor para un Ejército que camina en retirada.

En Zaragoza los Duques de Conegnalte y de Trevisa se han apoderado con poca pérdida del Monte-Torrero, han hecho 1000 prisioneros, han cercado la ciudad enteramente; los minadores han dado principio á sus trabajos.

En Extremadura la division del General Sebastiani, habiendo pasado el Tajo el 24 por el puente del Arzobispo, ha atacado el resto del Ejército de Extremadura. Un solo ataque del 28.º Regimiento de Infantería de línea ha sido bastante para derrotarlos.

El Duque de Dantsik habia en el mismo tiempo hecho pasar el rio, á la division del General Valence, sobre el puente de Almaraz: 4 piezas de cañon, 12 carros de municiones, de 400 á 500 prisioneros han sido el fruto de la jornada de aquel dia. Hemos ocupado diversos almacenes, y en especial uno de tiendas.

Todo lo que queda de tropas Españolas insurgentes están sin sueldo muchos meses hace.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

La Real Junta de Caridad toca al doloroso momento en que ha de dar despedido á una gran parte de los pobres que mantiene. Ni los ahorros del riguroso sistema de economía que ha adoptado, ni el be-

478
beneficio zelo del M. E. Ayuntamiento que ha mas de cinco meses está subministrando al fardo el pan para todos los pobres del Establecimiento, pueden hacer llevadera la subsistencia de estos: 116177 3/4 3 ds. han dado las Limosnas y Rifas en el pasado Enero, y 39923 1/2 ha importado el gasto de la Casa y manutencion de las 1316 pobres. El estado que se imprime y en breve se dará al público manifestará que el resto que habia en caja al fin del año, no llega á cubrir este deficit del mes de Enero.

Si pues un pronto y generoso aumento en el producto de las Limosnas ó de las Rifas no viene á su socorro, se verá la Junta en la triste precision.... Es imposible que un tierno sentimiento de recueta piedad no se apoderease de un benéfico Pueblo; si, como la Junta, teniendo que hablar al Pobre en el duro acento de la necesidad, hubiase de escoger entre los ménos desamparados y decirles: "Este Refugio ya no lo puede ser para vuestra existencia; el maligno influxo de los tiempos ha agotado los frutos de la piedad de vuestros concitadanos, y ya no tiene con que manteneros: idos pues, buscad en otra parte como prolongar vuestros dias, vosotros que á lo ménos tenia algunas fuerzas y salud." Probad pues, Barceloneses, vuestras facultades, y ved si todavía podria subsistir estos infelices en el monumento de vuestra beneficencia. Barcelona 12 de Febrero de 1855.

De acuerdo de S. E. y Real Junta de Caridad = Juan Homá,
Secretario.

Hoy, á las doce, en el Salón del Real Palacio, á puerta abierta, se executará el sorteo de la Rifa, que á beneficio de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 6 del corriente.

Nsta. Mañana Martes se cierra la Rifa extraordinaria de la Real Casa de Caridad, de un Cerdo y 7500.

Pérdida.

El que haya recogido un Perro faldero de lanas largas y blancas, que se extravió el día 6 del corriente por las inmediaciones de la

calle del Conde del Asalto, se servirá llevarlo á su dueño, que vive en la calle den Guardia, segundo piso de casa Prats, quien dará las demas señas, y dos duros de gratificacion.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.